

Romanos

Provincia: Zaragoza

Comarca: Campo de Daroca

Torre de la Iglesia de San Pedro Apóstol

Torre de estilo mudéjar y de unos 30 metros de altura. Se estructura internamente en tres cámaras con seis bóvedas superpuestas de cañón apuntado y la última de crucería. La primera de ellas atraviesa la torre de lado a lado para cumplir la función de acceso al exterior. La última cámara se ilumina con dos ventanales a cada lado con arco apuntado y en el lado sur una sola ventana de las mismas características. Actualmente la torre se remata con un cuerpo de campanas octogonal más estrecho y también de ladrillo añadido seguramente en el siglo XVI, tras la construcción de la iglesia. Se distinguen tres pisos de decoración no relacionados a base de plantillas de ladrillos, en zig-zag, en "pico de cuervo", ajedrezados, lazos de ochos y rombos. No tiene decoración cerámica. El primer piso se ornamenta solo en la parte superior con esquinillas, zig-zag y ajedrezados. El segundo piso presenta arcos mixtilíneos entrecruzados anudados por arriba. En el lado Oeste en este segundo piso se localiza un balcón voladizo o matacán, que interrumpe la decoración. El tercer piso se decora con un paño de lazos de ochos, motivo decorativo musulmán poco utilizado en las torres mudéjares.

Datación: s. XV

Fuente: <http://www.patrimonioculturaldearagon.es/bienes-culturales/torre-de-la-iglesia-de-san-pedro-apostol-romanos>

